

# EDITORIAL

**D**e los momentos históricos más importantes para la humanidad, el descubrimiento de un nuevo continente fue, quizá, un punto en el que la historia cambió de rumbo y se inscribió en un proceso de cambio y reacomodo constante. El encuentro –o desencuentro– de diversas culturas, y todo lo que estas conllevan, evidenció la capacidad de los pueblos para aceptar al otro, en casos adversos mostró un álgido proceso de reafirmación propia y negación sobre lo ajeno pues, en definitiva, negar al prójimo supone conocerle previamente.

La reflexión histórica invita y es una oportunidad para entender los acontecimientos como consecuencia directa de las circunstancias en que sucedieron. La polaridad que existe –y existió– entre diversas concepciones políticas, sociales y religiosas sigue causado animadversiones e inestabilidad como podemos verlo en la actualidad con la situación de Medio Oriente.

En esta publicación usted podrá encontrar temas relacionados con esos procesos en los cuales las diferencias enriquecieron a sus participantes y en otros casos crearon conflictos. Comenzamos con un trabajo de nuestra compañera Pamela Cruz Rocha quien hace un análisis iconográfico e iconológico de la Coatlicue donde narra el contexto en que pudo haber sido concebida esta obra y el posterior encuentro de la misma en la época colonial. Siguiendo con el orden de ideas prehispánicas, Luz Elena Rivera Hernández nos describe la medicina mexicana y la concepción que tenía este pueblo sobre esta. En materia colonial tenemos el trabajo de José Francisco Díaz de León quien nos aproxima a las enfermedades del siglo XVI en la Nueva España. Por su parte, nuestra colaboradora Ana Victoria Velázquez Díaz, nos narra los pilares en los cuales estaba constituido el Imperio Romano de Oriente.

Inscrito en la temática religiosa tenemos la contribución de Daniel López López compañero que nos regala una imagen precisa de los métodos evangelizadores de la orden franciscana en la Nueva España. Continuamos con Alejandra García de Loera y su trabajo sobre la importancia de la religión pagana en la conformación del cristianismo y, finalmente, su servidora presenta un trabajo sobre las misiones jesuitas del siglo XVI en China.

# EDITORIAL

---

En el apartado destinado a reseñas presentamos una aportación del Licenciado Enrique Halder Castillo Sosa donde refiere la obra de *El discurso fúnebre de Pericles*, y la importancia de la misma en la concepción de la democracia. Para cerrar esta publicación Adrián Gerardo Rodríguez nos lleva de la mano a encontrarnos con Giovanni Papini por medio de un interesante ejercicio literario.

Este proyecto ha pasado por varios momentos pero la continuidad y el trabajo arduo son innegables. Es por eso que provecho este espacio para despedir a Marcela Pomar Ojeda, amiga y compañera, con quien tuvimos el gusto de trabajar largo tiempo y junto a ella aprender sobre los encantos del mundo editorial.

Apreciable lector, no puedo sino invitarlo nuevamente a unirse a este espacio de reflexión, debate y divulgación científica pues el presente se sigue construyendo pero no se puede forjar si se ignora el pasado. Horizonte Histórico participa como un actor más de esta actualidad donde el hombre se puede reafirmar a través del conocimiento histórico, el compromiso, armonía y respeto por el otro. Espero pues que este trabajo hable por sí mismo.

*Con cariño, Daniela Itzel Domínguez Tavares  
horizontehistorico@hotmail.com*